

Desconocidos todavía los resultados ciertos de las elecciones generales belgas, es difícil adelantarnos a la seguridad de los números. Aventurándonos a profetizar lo que aun guardan celosamente las urnas.

Hay, sin embargo, una serie de hechos que no pueden desconocerse y en torno a los cuales pueden trenzarse los correspondientes comentarios.

1.º — La situación política actual de Bélgica, no puede prolongarse. Ni tan sólo se debía haber llegado a ella. Leopoldo III consideraba, muy justamente, que su actuación durante la guerra fué digna y honorable, por lo que no podía someterse a una abdicación obligada. Buscó por ello su rehabilitación, que era indudablemente su regreso al Trono.

Todo ello, hasta aquí, muy bien. Pero la realidad subsiguiente ha sido trágica. Ni Leopoldo ha vuelto al Trono, ni ha quedado rehabilitado; antes bien su nombre se ha convertido — de Rey unificador y símbolo invidiable de un pueblo — en distintivo de banderías y objeto de controversias, con notable perjuicio no sólo para un Rey determinado, sino también para la institución real belga.

2.º — Leopoldo temió que su renuncia al Trono se considerase como señal de culpabilidad. No lo creemos así nosotros, porque siempre el juicio definitivo lo da la seriedad de la historia, a largo plazo.

También Petain salió con su honor en entredicho de la pasada contienda, y sufre prisión perpetua en la isla de Yen. Su nombre, sin embargo, será justamente rehabilitado en un futuro no tan lejano como muchos creen.

3.º — La tentativa del Soberano belga de volver al Trono, gracias a una sencilla operación electoral tuvo resultados catastróficos. El país desunido ya por completo, tiene fundamentalmente tres tendencias en lo político; las que representan los partidos católico, liberal y socialista; y en el Parlamento últimamente disuelto — mayoría católica en el Senado, pero no en el Congreso — fué imposible llegar a un acuerdo.

Los socialistas — hoy antileopoldistas, mañana antimonárquicos — y los liberales — hoy masones, mañana republicanos — no aceptarán nunca lealmente la vuelta del Rey.

4.º — El Referendum fué una para comedia a la que se sometieron los antileopoldistas para presumir de demócratas en caso de salir victoriosos.

Como que la victoria la obtuvo el Rey, la careta democrática fué substituida por la "movilización" sindical permanente, con amenazas concretas para el caso de que Leopoldo volviera al Trono.

5.º — Fracasados todos los gobiernos sucesivos; fracasado el Parlamento; fracasado el Referendum, hemos llegado ayer a unas nuevas elecciones, de las que esperan, los optimistas de ambos bandos, salir victoriosos con un margen amplio que les permita resolver según su criterio la cuestión real.

Y decimos optimistas, porque es muy difícil que el equilibrio de los tres partidos quede roto. Sólo si el partido liberal perdiese votos que favoreciesen a los católicos o a los socialistas podrían éstos, en cada caso, seguir su política respectiva. Y aunque así sucediera, es más difícil todavía — tal como ya están las cosas — que los vencidos dejaran obrar a los vencedores.

¿Quedará, por lo tanto, permanentemente planteada la cuestión real, sin resolverse, mientras viva



GERONA

HOJA DEL LUNES

EDITADA POR LA ASOCIACION DE LA PRENSA

Año I - N.º 23 GERONA, 5 de Junio de 1950

Precio 55 cts.

Se realizaron con normalidad las elecciones belgas

Parece que los leopoldistas llevan ventaja

Bruselas, 4. — A primera hora de esta mañana ha comenzado la votación en los colegios electorales de toda Bélgica, entregándose a los electores tres candidaturas. Una blanca para la Cámara Baja, otra roja para el Senado y una verde para las elecciones provinciales. Se prevé una fuerte lucha electoral. Los social cristianos han realizado su campaña electoral a base del regreso del rey Leopoldo. Los liberales luchan contra los grandes impuestos y los comunistas se han mantenido en su conocida campaña pro jaz.

Los colegios electorales se cerraron a las dos de la tarde y se esperan los primeros resultados aunque fragmentarios para las seis. Los resultados finales serán conocidos mañana por la mañana. — Efe.

Bruselas, 4. — El jefe de la secretaría bruselense del rey Leopoldo III, ha declarado a la Agencia Reuter que desde el momento en que empiecen a conocer los resultados de la jornada está en su oficina en comunicación constante, con la residencia del rey a orillas del lago de Ginebra, y que en cuanto se sepa el resultado final, en la mañana del lunes, él se trasladará junto al soberano. — Efe.

Bruselas, 4. — La reina madre Isabel depositó sus papeletas de votación para la Cámara de Diputados, el Senado y la Cámara provincial a primera hora de la mañana. — Efe.

Bruselas, 4. — A las 2 de la tarde se cerraron los colegios electorales en todo el país, sin que se hayan registrado heridos ni incidente alguno. Las urnas fueron llevadas inmediatamente a los locales designados para realizar el escrutinio, al que seguidamente se dió comienzo.

Bruselas, 4. — En el distrito de Amberes, región flamenca, a las doce y cuarto de la noche, hora española, los resultados parciales conocidos a última ho-

Leopoldo? Podría muy bien suceder así, a menos que el Rey se decidiera a abdicar definitivamente en su hijo Balduino.

Si no tiene más remedio que hacerlo así, no habrá logrado regresar, ni rehabilitarse, ni ganar absolutamente nada. Todas serán bajas negativas: exilado, causado y decepcionado él; desunido su pueblo, y en peligro próximo el débil edificio de la Monarquía belga, tras esta serie de "tiras y aflojas" en torno a su piedra fundamental. WINTER.

ra eran los siguientes: Católicos, 15.899 votos, 68'93 por ciento; Socialistas, 6.171 votos, 26'29 por ciento; Liberales, 419 votos, 3'30 por ciento; Comunistas, 220 votos, 0'78 por 100.

En las elecciones generales de junio de 1948, los católicos obtuvieron en este distrito el 48'21 por ciento de los votos emitidos y los comunistas el 1'43 por 100.

Tanto los católicos partidarios del retorno del rey Leopoldo, como los socialistas contrarios a él, han ganado votos a costa de los liberales y de los comunistas. * * *

Bruselas, 4. — El vicepresidente del Senado, Charles Troyler, ha declarado que los católicos tienen un 90 por ciento de posibilidades de asegurarse la mayoría en la Cámara. — Efe

Sufren grandes bajas los rebeldes indochinos

Saigón, 4. — Un comunicado francés da cuenta de que los rebeldes del Vietnam han sufrido grandes bajas por efecto de la intensa acción que la artillería y la aviación franco-veitnamita ha desarrollado en la zona de ómnns, cerca de la frontera de Camboya.

El comunicado añade que fueron destruidos campamentos de instrucción y fábricas de bombas de mano de los rebeldes, a quienes ulteriormente se cogieron grandes cantidades de armas y municiones. En las últimas 48 horas, los terroristas arrojaron en cafés, que constituyen los lugares de acción predilectos, once bombas que causaron dos muertes. — Efe.

Doña Carmen Polo de Franco preside una ceremonia en Madrid

Fué inaugurada la Capilla de las Escuelas Católicas

Madrid, 4. — Esta mañana la esposa de Su Excelencia el Jefe del Estado ha asistido a la inauguración de las escuelas católicas gratuitas de San Estanislao de Kostka, sitas en la calle de Piedra Alta, número 31, en Tetuán de las Victorias. El paso de la señora de Su Excelencia por la populosa barriada fué acogida con muestras de simpatía por parte del vecindario.

Con motivo de esta inauguración tomaron la primera comunión 42 niños pobres de la barriada, comulgaron otros 100 más y cerca de un centenar de personas mayores.

A continuación se sirvió un desayuno a todos los niños. La señora del Jefe del Estado visitó detenidamente el nuevo edificio, saliendo muy complacida. Fué atendida por el personal del citado centro, cuya Presidente es Doña

La no participación británica en el Plan Schuman

Apoya la posición gubernamental la mayor parte de la Prensa del país

Londres, 4. — El periódico conservador "Sunday Times" dice hoy, que el ministro de Asuntos Exteriores, Bevin, debería ser sustituido por un hombre más joven y más enérgico. Se lamenta el periódico de "los desgraciados resultados de las conversaciones mantenidas sobre el plan Schuman". Luego añade, la discusión sobre el plan Schuman es demasiado típica para que la considere aisladamente. El Gobierno no ha querido comprometerse anticipadamente en un proyecto, que si fuera llevado a la práctica equivocadamente, podría hacernos mucho daño; pero el resultado actual se podría haber evitado si nuestra diplomacia hubiera actuado más adecuadamente a la situación. Sin embargo, la mayor parte de la prensa dominical apoya al Gobierno por haberse negado a comprometerse en el plan Schuman. — Efe.

Mejora el mariscal Smuts

Pretoria (Africa del Sur), 4. — El mariscal Smuts ha pasado la noche tranquila y su estado de salud mejora. En la mañana de hoy el veterano estadista se mostraba animado. — Efe.

Jornada electoral en el Japón

Tokio, 4. — Los primeros y muy fragmentarios resultados que se tienen de la jornada electoral del domingo, correspondientes a zonas rurales, dan el triunfo al Gobierno, y otros, a los social-demócratas, seguidos a gran distancia por los comunistas. Los resultados de las grandes ciudades no se conocerán hasta la tarde del lunes. — Efe.

Tokio, 4. — Diez y ocho comunistas y un candidato liberal han sido detenidos en el curso de la jornada electoral.

participación británica en las próximas conversaciones del plan Schuman. — Efe.

SENSACIONAL PROCESO EN BELGRADO

ATAQUES DURISIMOS CONTRA RUSIA, A LA QUE SE ACUSA DE MANTENER ESPÍAS A YUGOSLAVIA

Viena, 4. — Noticias de Belgrado dicen que el fiscal, en el proceso por traición y desertión de dos altos oficiales del Ejército yugoslavo, ha solicitado graves sentencias para estos acusados, después de haber lanzado en su informe el más fuerte ataque contra la Unión Soviética que ha sido escuchado en público en Yugoslavia.

El fiscal, que es manco, dijo ante el tribunal militar que los graves errores del coronel y del general acusados habían sido probados claramente por sus propias confesiones, por las declaraciones de los testigos y por las pruebas materiales.

«Las declaraciones de los acusados en este proceso—dijo el fiscal, entre los aplausos de los doscientos espectadores—ha arrancado la máscara a los representantes soviéticos en Yugoslavia. Estos representantes soviéticos se mezclaban en los asuntos internos de nuestro país».

Luego añadió que los rusos intentaban reclutar agentes entre los oficiales del ejército yugoslavo que estudiaban en las Academias militares soviéticas, en la época en que la Kominform expulsó a Tito. Cuando dijo, que a pesar de ello, los rusos no consiguieron sus objetivos, estalló en la sala una fuerte salva de aplausos. Después el fiscal afirmó que los reos eran culpables de tres delitos: participación en una organización que trabaja contra el Gobierno de Yugoslavia, espionaje de la Unión Soviética e intento de ayuda a Rusia para continuar sus actividades contra Yugoslavia.

Pidió, finalmente, al tribunal que dicte "las duras sentencias que merecen". — Efe.

Laboratorio Fotográfico

S. MARTI

ofrece a Vd. un amplio reportaje gráfico de la FIESTA DEL PEDAL

Vea sus escaparates

Este número de GERONA - HOJA DEL LUNES se vende, por orden superior, al precio de 55 céntimos. La cantidad que excede de precio habitual está destinado a la Institución de San Isidoro, para huérfanos de periodistas.

Cámara lenta

El clima, los "amateurs" y Errol Flynn

La temporada cinematográfica penetra, con el clima, en el paréntesis lánguido de la inoperancia estival. A la gente, en esta época del año, empieza a gustarle el oxígeno del campo abierto o la yodada brisa del mar, y los espectáculos cerrados registran, a este respecto, una crisis de público que, forzosamente, ha de repercutir en el ánimo de los empresarios.

El cine, a pesar de ostentar la primacía en el asunto del taquilla, en este mes de junio suele arriar las velas de su nave y se pone al paio reprisando el material que vimos en temporadas pretéritas. Semejante posición a muchos les place sobremanera, toda vez que representa una oportunidad de paladear superproducciones de mérito sobrado que, en la mayoría de los casos, nos pasaron por alto.

Contra la opinión de un gran porcentaje de público, el cine en verano es una incomparable diversión, mejor dicho, un oasis en el que uno mata bastantes horas de inercia huyendo de la canícula de la calle. Y decimos canícula—contra la opinión generalizada—, porque de sudar se suda muchísimo más en la playa, en el monte o en cualquier bucólica orilla de río. Si usted quiere estar bien y gozar de buenos momentos, vaya por la noche al cine, en cualquier local ciudadano, que en esta época ya suelen poner las frescas persianas y se encontrará como en el mismísimo paraíso.

Lo mejor sería, claro está, no ir a ninguna parte y estarse quieto en casa; pero en casa, en verano, sobre todo en nuestra ciudad, al calor le place molestarnos más de la cuenta y a todo el mundo le gusta dar una vuelta por ahí para estirar un poco las piernas.

El sábado por la noche se pasaron, en velada selecta, las películas premiadas en el reciente Certamen de Cinematografía Amateur. Varios de nuestros realizadores se trasladaron, a este respecto, a la Ciudad Condal para asistir a la referida sesión, cosa que pone de manifiesto el alto nivel de entusiasmo de que van provistos los dinámicos «amateurs» gerundenses. La campanada de los premios todavía resuena en el ámbito local manteniendo el cáldo rebullir de los ánimos, y hay quien, a raíz del fallo del Jurado, ya ha empezado dos o tres películas al mismo tiempo. Este optimismo y esta enorme furia creadora nos complace y nos tiene maravillados. Lo mejor será, para calmar nuestra natural ambición, constatar personalmente la calidad del material galardonado, y ello tendrá lugar, Dios mediante, el día en que se celebre la prometida sesión en algún local de la Ciudad.

La noticia de que Errol Flynn iba a visitarnos está todavía en el tejado. Nuestros colegas barceloneses están a la expectativa con las «leicas» a punto, y de Tossa nos llegan cada día las informaciones más contradictorias. «Que si viene...», «que si no viene». Y así, queridos lectores, se va deshojando la margarita. —A. P.F.

Salón Gran-Vía

"ACOSADOS"

Ya pueden frotarse las manos de puro goce los amantes de películas llamadas de "suspense". Arthur Ripley, el director especializado en realizaciones de angustia, nos ofrece esta semana un film verdaderamente singular en los anales de la moderna cinematografía que ha sido llevada a cabo con un estilo profundamente sobrecogedor. "Acosados" resume toda la más alucinante gama de situaciones supremas que logran enervar el ánimo del espectador que sigue con especial atención el desarrollo de la trama, y en la que se vierten todas las dosis de emotividad y trepidante acción de las clásicas películas de "gangsters". Componen el reparto artistas consagradas como Robert Cummings, la adorable Michele Morgan y el fantástico y siempre cruel Peter Lorre. El film describe, en un blanco y negro cuajado de dramatismo, las aventuras de una implacable persecución entre misteriosas y desconcertantes secuencias completamente inéditas para el público, y el desenlace, fatal y siempre aleccionador se convierte en un magnífico tratado de cinema puro.

De complemento, la selecta producción argentina "Sono-Films" galardonada con el primer premio del Certamen Cinematográfico Hispano-Americano, "Dios se lo pague", con Arturo de Córdova y Zully Moreno.

Coliseo Imperial

"CAPITANES INTREPIDOS"
"VIAJE SIN RETORNO"

No todas las películas merecen el honor de la reposición varios años después de su estreno, pero si alguna es acreedora de tal distinción, le es sin duda "Capitanes intrépidos", inspirada en la obra de Rudyard Kipling; la emoción del argumento y las maestras caracterizaciones de Spencer Tracy, Lionel Barrymore y Freddie Bartholomew son historia cinematográfica de la mejor. Vuelve este film a nuestras pantallas, donde será aplaudido por

todos los que aun lo recuerdan y por la joven generación de hoy que no ha podido conocerlo. Justo es dedicar también al director, Victor Fleming, hoy desaparecido, un efusivo recuerdo por la realización de tan bella película que le valió a Spencer Tracy su primer "Oscar" de la Academia de Ciencias y Artes Cinematográficas.

La otra película del programa que ofrece el salón "Coliseo Imperial" la constituye "Viaje sin retorno", una obra exquisita de la "Warner" dirigida por Edmund Goulding en la que George Brent y Merle Oberon son las figuras centrales de una intensa y apasionada historia de amor. "Viaje sin retorno" es la apasionante novela del hombre audaz y temerario que no acató la ley, pero le esclavizaron los brazos de una mujer.



Ann Miller



gentil actriz hollywoodense a quien hemos admirado en numerosas películas, especialmente cinecomedias de tipo moderno

Teatro Albéniz

"NEUTRALIDAD"

Por fin llega a nosotros, rodada de una justa aureola de resonantes triunfos doquiera donde se ha proyectado, el sensacional film español "Neutralidad", que ha dirigido Eusebio F. Ardavin para "Vanguardia-Films", y cuyo reparto incorporan artistas tan destacados como Adriana Benetti, Jorge Mistral, Jesús Tordesillas, Manuel Luna y Gerard Tichy.

"Neutralidad" es de un alto valor documental, y no obstante la atractiva historia sentimental en ella incrutada, este carácter a que aludimos hubiera tenido de por sí suficiente fuerza para retener el ánimo del espectador. La película refiere una travesía del buque "Magallanes" durante la pasada conflagración mundial, en la que se pone de manifiesto la abnegada labor de nuestra Marina mercante al par que el temple y caballerosidad de la raza hispana. Entre las variadas incidencias que a lo largo de la cinta tienen lugar descuellan en este sentido la acogida que los marinos españoles hacen a los naufragos supervivientes de un barco norteamericano torpedeado por un submarino alemán, cuyas atenciones se repiten más tarde con alemanes procedentes de un submarino, a quienes se proporcionan los mismos cuidados.

Además, la esperada reposición "Metro", "La mujer de las dos caras", con Greta Garbo, Melvyn Douglas y Constance Bennett.

La actuación de la "Agrupación Lírica Talia," en Figueras

La actuación de esta meritisima y ya veterana agrupación constituyó un verdadero éxito artístico y marcó un "record" de taquilla en el Teatro Casino Menestral, que fue donde tuvo lugar la representación de las conocidas y aplaudidas zarzuelas "Los Claveles" y "La Do-

rosa", el próximo pasado lunes, día 29

El numeroso público que abarrotó el local tanto en la función de tarde como de noche se cansó de aplaudir, obligando a los cantantes a repetir casi todos los números musicales, y estallando en una verdadera evisión al finalizar el espectáculo, obligando a saludar desde el palco escénico al joven maestro Florencio Monné, director musical de la mencionada Agrupación.

Julia Palacios demostró ser una cantante de potentísima y magnífica voz y además una meritisima actriz que cautivó al público desde su aparición en escena.

Carlos Mallol, tenor de grandes facultades, tuvo que bisar los dúos con la señorita Palacios.

Juan Bartoli, el joven barítono, que se presentaba al público figuerense por primera vez, triunfó plenamente por su magnífica voz y por su claro fraseo.

Pero de todo, lo que más sobresalió por su gracejo e interpretación en ambas obras, fué la insuperable pareja cómica Elena Teixidor y José Pujol, que tuvieron que bisar todas sus interpretaciones y fueron calurosamente ovacionados al final de sus escenas.

También cosecharon muchos aplausos, Josefina Rodríguez y Sebastián Balagué en sus intervenciones.

La puesta en escena y la presentación fué perfectamente dirigida por el veterano actor Teixidor Elias el cual nos demostró, como siempre, que es, a más de un buen actor cómico, un excelente director.

Cine Moderno

Estreno de "UNA NOVIA PARA DOS"

Con esta película, de reciente estreno en Barcelona, hace su primera aparición en nuestras pantallas un nuevo actor cómico: Manuel Medel, que en 1944 fué premiado como el mejor actor cómico por la prensa mejicana, cuyos triunfos en su país de origen y toda la América son indiscutibles.

En UNA NOVIA PARA DOS primera película llegada a España de este gran artista, de sencilla línea temática, pero que sirve a Manuel Medel para lucir una muy personal vis cómica en un papel de "desgarbado", secundado por Katy Jurado y Esther Luquín.

Lo entretenido del asunto, el fondo musical y la dirección de Manuel Contreras, hacen de UNA NOVIA PARA DOS un film amable y entretenido.

Completará el programa la gran producción Paramount, distribuida por Mercurio, CARTAS A MI AMADA, en la que la extraordinaria actriz Jennifer Jones, nos brinda una perfecta labor interpretativa, acompañada de Joseph Cotten

Teatro Ultonia

"A VOLAR, JOVEN"

El cine es el espectáculo que más poderosamente influye en el ánimo de los espectadores. Por eso se insiste una y otra vez en que sea como una válvula de escape que libere a los hombres de sus preocupaciones cotidianas. Ninguna película cumple tan alta misión como "A VOLAR, JOVEN". Durante cerca de dos horas, el espectador logra aislarse de cuanto le rodea; sus luchas y sus afanes pasan a un segundo término, y sólo queda, dominándolo todo, una alegría sana y un buen humor indestructible. Esta película, que distribuye Columbia Films y que será presentada en el Cine Ultonia, tiene por protagonista al incommensurable Mario Moreno "Cantinflas", secundado por la bellísima Miroslava y los graciosos Ángel Ganasa y Chino Herrera. De complemento, la esperada reposición "Aquella noche en Río", con Alice Faye, Carmen Miranda y Don Ameche.

Salón Gran-Vía

HOY, LUNES
Tarde y noche
GRANDIOSO PROGRAMA

La esclava blanca

por VIVIANNE ROMANCE
y JOHN LODGE

Alas de juventud
con ANTONIO VILLAR

Fiestas Milenarias

Santa Coloma de Farnés

II Aplec de la Sardana

HOMENAJE A PEP VENTURA Y MIGUEL PARDAS

18 DE JUNIO DE 1950

Audición continua de sardanas desde las 10 a las 23 horas, por las celebradas Còblas

Caravana, Carbó, Montgrins
La Principal de La Bisbal

NOTA.—Habrá servicio de ómnibus en Sils en todos los trenes

COLISEO IMPERIAL

MANANA, MARTES. TARDE Y NOCHE
Formidable reedición de la magnífica película
Metro Goldwyn Mayer

Capitanes intrépidos

con SPE CER TRACY, FREDDIE BARTHOLOMIEW
y LIONEL BARRYMORE
Dirección: VICTOR FLEMING

La magnífica producción Warner Bros

Viaje sin retorno

con MERLE OBERON y GEORGE BRENT

La IX Fiesta del Pedal en las comarcas gerundenses

Se celebró con gran éxito en Santa Coloma de Farnés

Santa Coloma de Farnés, 4. (De nuestro enviado especial).—Entenderse en consideraciones de orden peyorativa sería para el informador caer en el más manido de los tópicos respecto de esta IX Fiesta del Pedal de las comarcas gerundenses, toda vez que lo que se ha dicho hasta la fecha sobre tan popular festividad obvio resulta repetitivo. Ahora bien: justo es afirmar, para elogio del G.E. y E.G., merecido desde luego, y de la simpática capital de La Selva, que tal acontecimiento deportivo ha superado con creces a las celebradas en años precedentes, no por la cuantía de los participantes, sino por esa maravillosa organización y número y calidad de actos que han informado su insuperable desarrollo. Los directivos grupistas y las dignas autoridades de Santa Coloma han hecho que la Fiesta del Pedal del presente año señalara toda una época en una manifestación que tan profundamente ha penetrado en el espíritu de las gentes poniendo en carne viva toda la rica prosapia tradicional de la que, pese a su corta edad, ya está imbuida.

La razón del éxito hay que buscarla en la faceta particular que ofrecía la celebración del Milenario farnense, aparte de lo dicho anteriormente, ya que el programa de actos y el número de los elementos colaboradores han dado a la fiesta una extraordinaria brillantez, motivo por el cual los excursionistas han pasado la jornada en continuo jolgorio y diversión, llevándose de esta bella población un recuerdo verdaderamente imborrable.

Cuando la caravana ha iniciado la marcha en el Puente de Piedra, de nuestra ciudad, todos teníamos el presentimiento, ante la enorme aglomeración de ciclistas allí reunida, de que la IX Fiesta del Pedal iba a resultar animadísima, más si se tenía en cuenta el crecido porcentaje de seguidores que, de manera continuada se iban sumando a grueso de la formación a lo largo del hermoso recorrido.

Las poblaciones del trayecto han saludado a la caravana, echándose sus habitantes en masa a la carretera, y era de ver el triunfal recibimiento que nos ha dispensado la ciudad de La Selva a la llegada. A los alegres acordes de un airoso pasodoble hemos entrado en la población, batiendo la marcha un destacamento de la Policía de Tráfico, y en la Plaza de España, donde se levantaba la tribuna de las autoridades, ha tenido lugar el intercambio de banderines, pronunciando breves palabras de bienvenida y agradecimiento, el señor Ponente de Cultura de la Corporación municipal y el señor Soler, presidente del G.E. y E.G., respectivamente.

Seguidamente, los expedicionarios se han trasladado a los bellos parajes de la Fuente de San Salvador, donde han tenido lugar el almuerzo y la Misa de campaña.

En el Campo Municipal de Deportes y ante numeroso público se han celebrado diversas pruebas y competiciones ciclistas, y más tarde, pese al calor que abochornaba el ambiente, en la plaza anteriormente aludida, dos notables coblas han interpretado una nutrida selección de sardanas.

Después del yantar se ha desarrollado también en el citado Campo Municipal de Deportes el conjunto de actos anunciado en el programa, sobresaliendo de entre ellos, por su interés y emoción, la extraordinaria actuación del «Esbart Dansaire» de Barcelona y el esperado reparto de premios a los ganadores de las pruebas deportivas. Concursos de Carrozas y de Elegancia, teniendo lugar, seguidamente, otra animadísima gran audición de sardanas.

A la hora señalada, y previa la despedida de los expedicionarios por las autoridades y farnenses en su totalidad, la caravana ha iniciado el regreso a Gerona, a la que se ha llegado, aproximadamente, a eso de las 22 horas, en medio del entusiasmo general, viéndose, por este motivo, concurrir las calles y plazas por donde han desfilado los excursionistas.

A. PASTOR-FORASTER

PARÉNTESIS EN EL PEDALEO

La pasajera de la góndola. - Los «Frescos» en la Fiesta del Pedal. - Opinan los vencedores. - Gusinyé, al pié del cañón. - Pelayo Parés se queja de la sed y de los virajes. - Desfile de bellezas ante nuestros enviados especiales. - ¿Sabe Vd. cual es la muchacha más guapa de Santa Coloma? - El «Esbart Montserrat». - El Milenario

La intensidad de emociones vividas en una sola jornada, es difícil expresarla bajo el mismo prisma. Cualquiera que sea, corre el grave riesgo de dejarse llevar por determinado impulso, si durante la misma hay tanto que sentir y admirar. Por eso creímos oportuno fueran diversas las personas que nos transmitirán su latir, a través de diversas edades y actos.

La nuestra particular, la condensamos en un día maravilloso en medio de gentes con sana alegría reflejada en sus caras, iniciada con un madrugador poco habitual, llegada al punto de concentración aún con ideas confusas, una vuelta a la realidad gracias a una exhibición de toda clase de ruidos inventados para avisar y que componían una charanga de gran fiesta. Pensamos en la joven relativamente tradición de la Fiesta del Pedal, y en la sorpresa que se llevaría el inventor de la bicicleta si viera el arraigo tomado por lo que un buen día fué motivo de risa.

Los organizadores —urbanos improvisados— van dando órdenes y alineando a cuantos van llegando. Esos protagonistas que vemos que den su espontáneo sentir de la Fiesta, o de cuanto a ella concierne.

Entre las carrozas, en un re-

molque hay una, que representa una góndola, con su muñeco gondolero y su romántica pasajera. Esta una niña, Rosa María Roch, quien muy sercicitita nos dice a través de los cortinajes:

—Este año es el último que voy en el remolque. El próximo, si Dios quiere, mis papás me han prometido dejarme ir ya en bicicleta propia.

Allí cerca, una figura juvenil, ojos alegres y sonrisa serena. Ortensia Belmonte dice:

—Esta fecha ha sido esperada con ilusión por todas mis compañeras y por mí. Espero pasar un día magnífico.

Juvenil también, pero del sexo feo, Esteban Aubó, que acude a la fiesta buscando el incógnito.

—Dos finalidades —nos dice— representan para mí la fiesta de hoy. El concurrir a la misma, y visitar por primera vez Santa Coloma, de la que tanto me han contado porque sepa usted, que yo soy muy amante del excursionismo.

Una formación de doce muchachos, en perfecta alineación, llamó nuestra atención porque, en lugar de ir numerados, llevaban cada uno de ellos una gran letra en la espalda. La curiosidad nos movió a leer y apareció el nombre de la «Penya Frescos». Uno de ellos nos resumió:

—Nos gusta acudir a las buenas fiestas, y por eso organizamos esta Peña que ahora se dispone a participar en esta Fiesta anual del ciclismo gerundense. Y ahí estamos.

Otro grupo —casi uniformado— éste más numeroso, llamó nuestra atención:

—Somos de la fábrica Gróber. La bicicleta que utilizamos a diario para ir al trabajo queremos sirva también para ir a disfrutar en los días festivos. Y he aquí el motivo de agruparnos hoy en esta fiesta del GE y EG.

Se dió la salida. Una salida con una finalidad distinta de las que preside normalmente. Sólo llegar, llegar juntos en franca armonía, a la meta que este año fué una vez más la magnífica villa de Santa Coloma de Farnés. Un rodar acompasado, que a través de la carretera y desde lejos parecía una gran formación militar, y que al entrar en Santa Coloma lo hizo ordenadamente, corriendo la nota de simpatía a cargo de los niños que abrían marcha, y de la gran cantidad de muchachas con sus multicolores vestidos. Tribuna en mitad de la plaza, y efusiva salutación del Ponente de Cultura don José Barriau, contestada por el Presidente del GE y EG, Joaquín Soler, con su ya proverbial sencillez, pero nacida siempre de lo más hondo de su ser. Cambio de magníficos banderines, aplausos, ramos de flores, misa de campaña en la Fuente de San Salvador y hacia el campo de fútbol para presenciar las pruebas anunciadas.

Luis Deu, vencedor en obstáculos nos dice:

—Soy de Camplonch. El año pasado gané ya la lentitud. Este año creo haber ganado también esta prueba. Me han dicho que me han clasificado en segundo puesto. Con todo estoy contento por mí y por Camplonch.

En la prueba de veicidad que se se está corriendo ahora, participa también un amigo de allí, Xirgo. Si gana celebraremos todos los triunfos con una gran comida.

María Casals, prima del que fué gran ciclista sigue con interés la carrera.

—Es un detalle espectacular de esta fiesta. Después nos quedan las sardanas donde podremos participar nosotras.

José de Tuero Roca, de Santa Coloma, nos dice las excelencias del campo de fútbol, de la buena clasificación del Farnés y sobre la fiesta del día.

—Hoy se han reunido aquí el mayor contingente de forasteros desde que se iniciaron las fiestas del Milenario.

La carrera prosigue. La figura ya popular de Ernesto Gusinyé, nervio y tesón de organizaciones, apunta unos datos junto a nosotros:

—Como siempre, la fiesta de unos representa trabajo para otros. Pero este es el trabajo que más a gusto hago. Estoy satisfecho hoy, con una satisfacción que me recuerdan unas palabras bíblicas: «Creced y multiplicaos». El primer año acudieron a la Fiesta del Pedal 42 participantes. Tuvimos fe en que podríamos llegar a ser muchos más. Pero nunca soñé con los de hoy. He aquí el motivo de mi satisfacción.

La carrera ha terminado. Pelayo Parés, vencedor absoluto, el trofeo en una mano, la bicicleta en otra, nos cuenta:

—Lo peor de la carrera los virajes y la sed, ya que dentro el campo no pasa aire. Satisfecho de haber ganado y ahora a arreglar la bicicleta para poder regresar a Gerona, ya que he tenido avería al finalizar.

Otra vez en la Plaza a la hora del vermut. Amigos de aquí y de allá. Tres señoritas, Montserrat Solá —ojos claros—, Carmen Mas —graciosa nariz respingona— y Carmen Giralt —sonrisas y claveles— muestran su gran satisfacción por el que ellas llaman «gran éxito de la Fiesta, de la cual nosotras, las de Santa Coloma, nos sentimos orgullosas. Y si quiere, para que no todo sea bonito, le diremos un lamento: El de que cada domingo no haya una Fiesta del Pedal...»

Tras hace los honores a cuánto desfiló por la mesa del Hotel, seguimos a escuchar el concierto. Cerca de nosotros, Nieves Masferrer —belleza exótica, con sonrisa retenida y mirada de picardía— nos dice:

—Soy hija de Santa Coloma, de lo cual me siento orgullosa. Hoy estamos de enhorabuena. No iremos al cine, pero disfrutamos de este número de visitantes que supera al de la Fiesta Mayor. Aquí en verano es magnífico... organicen ustedes excursiones para venir...

Carmen Rodés, toda claridad, ojos, caballos y vestido añade:

—Es una fiesta que tuvo magnífico inicio el pasado año. Ese ha sido aún mejor. Lástima que dicen que el próximo no vendrán.

María Garriga, otra belleza farnense, sonríe cuando dice:

(Pasa a la pág. 6.)

Resultados de las pruebas y concursos de la IX Fiesta del Pedal

En las diversas pruebas celebradas ayer en Santa Coloma de Farnés, con motivo de la Fiesta del Pedal, resultaron vencedores:

CARRERA OBSTACULOS

Luis Deu

CARROZAS

J. Roch

VELOCIDAD

Pelayo Parés

ELEGANCIA

Joaquina Carrió



PRESENTADA

por

Taller fotográfico S. Martí

CORT-REAL, 23.

GERONA

TELEFONO 2239

Joaquina Carrió Juliá

No han de asomar exclusivamente en nuestras columnas figuras que representen la fuerza. Esta ha sido en muchas ocasiones vendida por la belleza. Y tal acontece hoy. Precisamente, Joaquina Carrió ocupó ayer un primer plano gracias a esa su belleza serena, juvenil, de sonriente despreocupación. Porque a su edad se ríe, porque la sonrisa asoma a los labios sin esfuerzo externo, ni concentración interna. Simplemente, porque la risa forma parte de la propia vida, y aun cuando no se sepa el motivo que la produce, se sabe que no existe ninguno que la prive.

Esta su simpatía, bien conjuntada con su juvenil encanto, motivo fuera proclamada reina de la elegancia en la Fiesta del Pedal. Estamos de acuerdo con el Jurado.

—Sus contestaciones tienen la espontaneidad de su risa, de sus movimientos, de su mirada...

—¿...?

—Soy gerundense y trabajo de bordadora.

—¿...?

—Esta es la segunda vez que concuro a la Fiesta del Pedal.

—¿...?

—¿Por qué negarlo? Me ha hecho ilusión ser proclamada «reina». No sabía nada y, por tanto, ha sido una sorpresa.

—¿...?

—En verdad no sabría explicar el motivo de la ilusión... Pues, porque sí... porque me ilusiona.

—¿...?

—No voy amenudo en bicicleta; pero un día es un día. Es magnífica esta fiesta bajo todos conceptos.

—¿...?

—Pues sí; en adelante creo que iré a todas las Fiestas del Pedal.

(Y aquí interviene el que dentro el grupo formaba pareja con Joaquina, para decirle, mientras sus miradas se cruzaban):

—Si iremos a todas.

Su satisfacción era comunicativa. La sentimos también. Y mirando en la amplitud del escenario, entre bicicletas y bicicletas, vimos tandems y tandems con remolque... Estas, son ilusiones de un pasado hechas realidad y continuidad... C. B.

Don Juan Andreu, presidente del Gerona C. de F.

concede sus primeras declaraciones a nuestra «Hoja del Lunes»

SIETE DIAS...

La actividad deportiva española—acabada la Copa—ha tomado, en la semana ya finida, altos vuelos. En dos campeonatos mundiales han participado nuestros equipos: en billar y en hockey sobre patines. En el segundo representaron a España dos gerundenses...

En Figueras no hubo, el día 26, boxeo. Romero y Latorre estaban aun en Londres. ¡Otro día será...!

Ha entrado en pleno apogeo la fase de ascenso a primera División. Si el Lérida tiene un poco de suerte y el Tarragona sabe defender su categoría, Cataluña volvería a tener cuatro equipos en primera...

Claro que nuestras ambiciones serían que tuviera seis. Porque el Sabadell podría muy bien ascender el año próximo y el Gerona imitando al Lérida...

Con el ascenso del Lérida—no seguro, pero si probable—de las capitales catalanas sólo la nuestra no habrá escalado los más altos puestos del fútbol español. Tarragona y Lérida nos pisaron el terreno...

Que el deporte hermanita y une a los hombres no nos cabe la menor duda. Recuerden ustedes que cuando Juliá, en la pasada carrera de antorchas, tuvo la idea—antiluminosa—de apagar la antorcha, todos los demás corredores le imitaron...

Los que se toman en broma el deporte de las bochas, tienen ahora tema para meditar y enmendarse. Ayer tuvimos en Gerona un partido internacional. ¡El primero en España...!

El fútbol a veces tiene facetas muy graciosas. He aquí que durante todo un año el Barcelona suspira la ficha de Hernández, para luego, al final de cuentas, no ver realizados sus sueños, sino—mal de males—perder al internacional Gonzalvo II...

El otro día, el G.E. y E.G. optó por retirarse del campo dejando plantado al Gerona C. de F. La culpa parece ser que la tuvo un gol fantasma...

Enfundemos la pluma y esperemos—triste sino del mortal—la terminación de esta semana...

Jaime SUREDA PRAT

Nuevos fichajes. - El equipo línea por línea. - El 30 de junio fecha de pago. - El Santander se ofrece a Medina. - Falta dinero. - Nuevos socios

El Gerona Club de Fútbol tiene desde hace pocos días nuevo presidente. Tal cargo ha recaído por votación, en la persona de don Juan Andreu, que ya en la anterior directiva ocupaba un destacado puesto.

Es siempre interesante recoger las iniciativas y proyectos de una Junta directiva; pero lo es doblemente más cuando ésta, por su bisoñez, aún no ha tenido tiempo de trazarse un plan metódico a seguir. Por eso cuando solicitamos hablar con el nuevo presidente, hubo asombro general.

—Hace poco que el señor Andreu ha tomado posesión de su cargo y con toda seguridad aún no se habrá formado una trayectoria a seguir.

—No importa —dijimos nosotros—. Dentro tres o cuatro meses el presidente se habrá vuelto cauto y receloso. Hoy es el día indicado y si él no tiene inconveniente, déjenos visitarlo; que al menos, ¡qué caramba!, le saludaremos.

Y así, medio en broma medio en serio, conseguimos que don Juan Andreu, rodeado por casi toda la directiva, se prestara a nuestras preguntas.

—Sabemos, señor presidente, que la nueva Junta no ha entrado aún de lleno en los problemas del Gerona. Sabemos también que dichos problemas son más profundos de lo que pueda parecer y sabemos —la prensa es casi omnipotente— que usted se propone grandes cosas. Pues bien, ¿quiere exponernos alguna de sus iniciativas?

El señor Andreu estaba de pie. Nosotros, a su invitación, nos

habíamos acomodado en una silla. Le miramos atentamente y en su rostro apareció un signo de duda. Con la mirada le invitamos a contestar.

—¿Quién no tiene proyectos.



amigo mío! —dijimos—. Nosotros —y al decir esto miré a todos sus compañeros de Junta— hemos venido al Gerona con los ánimos más dispuestos. Claro, usted me dirá que todos los presidentes dicen lo mismo; concedido. Pero no dudo en la buena voluntad de sus palabras. Claro que la realidad luego es la que manda.

FICHAJES

—Vayamos por partes. ¿Cuántos jugadores quiere fichar el Gerona?

—Los menos posibles, pero de calidad. Recuerde que ascendimos a segunda con una plantilla de quince. Si las lesiones no castigan al equipo, un mínimo de jugadores es la mayor garantía de victoria.

—¿Habrá muchas reformas en el conjunto?

—El equipo este año pasado no ha rendido. Es lógico pues que pensemos en modificarlo.

—¿Quiénes causarán baja?

—Es prematuro decirlo.

—¿Le gustó Pujolrás?

—Tuvo tardes muy buenas y otras no tanto.

—¿Y la defensa?

—Miamau, con todo no ser el del año pasado brilló a gran altura.

—¿Y la media?

—Era la línea mejor del Gerona. Se quebró algunas veces. Mateu es muy frágil; Martín demasiado, ¿cómo lo llamaría yo?, fogoso. Con todo, fué la línea más regular.

—¿Y la delantera?

—Dejemos la delantera para otro día.

LOS QUE AUN NO HAN COBRADO...

—Dícese por así, señor presidente, que algunos jugadores no han percibido sus haberes, lo cual hace que exista cierto mal-estar. ¿Qué hay de cierto?

—Sencillamente, que el Gerona no está obligado a saldar sus obligaciones económicas hasta el 30 de junio. Este es el motivo por el cual ciertos jugadores no han percibido aún sus pagas. Desde luego nadie tiene derecho a quejarse pues la fecha tope aún no ha sido rebasada.

—Aclarado este concepto, ¿podría adelantarnos algunas de las futuras adquisiciones?

—Como se da la circunstancia que casi todos los jugadores no acaban sus contratos hasta finales de este mes, prefiero no hacer público los nombres que te-

nemos en estudio. No fuera que otros clubs se nos adelantaran...

¿OTRO HOMENAJE A MEDINA?

—Eso llamo yo ser previsión.

—¿Cómo está el "caso" Medina?

—El Gerona aún espera el acuse de recibo de su protesta. El Santander ha vuelto a ofrecerse para jugar un partido en homenaje. Hemos pasado el asunto a Medina, para que él mismo decida. Si opta por el partido, el Gerona retirará su protesta.

FALTAN SOCIOS

—Dícese que el mantenimiento del Gerona es un asunto ruinoso. ¿A qué lo atribuye usted?

—A la falta de socios. Nuestro club necesitaría de 3 a 4 mil. Tenemos en estudio adoptar medidas para que aumente el número de los mismos. En principio se ha suprimido la cuota de entrada. Asimismo a cada socio actual se le ha pasado unas hojas de ruta para que mire de ayudarnos en nuestro esfuerzo. Se ha creado una categoría que pagará 15 pesetas mensuales, sin derecho a pase de señora.

—¿Y los que se han dado de baja?

—Estos para reingresar deberán pagar 30 pesetas.

—¿Qué me dice —para terminar— de las recientes disposiciones de la R. F. E. de Fútbol?

—La ampliación de primera me parece buena. No así el mantenimiento de dos grupos en segunda. Es el hundimiento económico. Al reducir el número de participantes en la Copa, se debería, como parece ser se va a dar un auge mayor a los campeonatos regionales. El que desfilan en competición oficial, el Barcelona, Español, Tarragona, por Vista Alegre salvaría mucho el déficit de nuestro club.

—Señale —nos rogó el señor Parera— que el desplazamiento a Villagarca nos costó 55.000 pesetas y en cambio sólo 18.000 nos produjo su paso por Gerona.

—El Gerona —apuntó esta vez el señor Sendra— precisa de taquillajes superiores a las 70.000 pesetas.

La charla se hizo general. Cifras y más cifras volaron por el aire. Era dinero, dinero perdido en una temporada. La última conclusión que sacamos fué que el Gerona puede continuar su ruta, por el altruismo de unos cuantos —muy pocos— gerundenses.

El señor Andreu nos indicó que van a emprender una campaña cerca de los más destacados industriales. Esperamos que sea fructífera. — SUR.

Rosas, 5 - Flassá, 0

Rosas. (Crónica telefónica). — El partido se ha caracterizado por un completo dominio local. El fuerte viento reinante ha impedido que el juego cobrara la brillantez deseada.

En la primera mitad, el extremo izquierda Coll, a las 25 minutos inauguró el marcador. Diez minutos después, Abad, de un fuerte disparo consiguió el segundo y a los 41 fué Cusi el que estableció el tercero.

En la segunda parte, el Rosas mandó dos nuevos tantos, obra de Vilvello y Cusi.

El arbitraje estuvo bastante acertado.

El Rosas presentó a Falgueras; Tarol I, Buscaró, Vidal; Sánchez, Argemí; Tarol II, Abad, Cusi, Vilvello y Coll. — CERVERA.

Torroella de Montgrí necesita un nuevo campo de fútbol

El actual no reúne las condiciones precisas

Hace unos años, con encomiable voluntad y acierto, un grupo de entusiastas deportistas de la Obra Sindical Educación y Descanso hicieron renacer entre nosotros, como ave fénix de sus cenizas al aletargado fútbol local. Torroella no podía ser una excepción en el auge general alcanzado en nuestros tiempos por tan popular deporte, y tras improbas gestiones y con la indispensable aportación económica, se acondicionó discretamente un campo de juego en unos terrenos destinados a tal fin y mantenidos en arriendo por el Ayuntamiento. La situación de este campo podemos considerarla como inmejorable; no lejos del centro de la población, lo que facilita el acceso al mismo sin largos desplazamientos, y enclavado en una zona despejada, libre en gran parte de caseríos circundantes y con un paisaje admirable a su alrededor, especialmente en su parte norte donde se levanta la imponente y sugestiva escenografía de la montaña gris perla del Montgrí, airosamente rematada por su histórico castillo de la vieja villa ampurdanesa. Lástima que la bondad del terreno no pueda figurar merecidamente en esta suma de valores positivos para redondear dignamente las cualidades de este campo de deportes.

Su suelo pedregoso y duro, y un desnivel acentuado, lo afean extraordinariamente y lo convierten en poco menos que inadmisibles para la práctica del fútbol, aun en su forma más incipiente y humilde. Para buscar un sitio aproximado, podríamos decir que poseemos con este campo de deportes una piedra preciosa de admirable visualidad y prestancia (en este caso su situación y su paisaje) pero que le falta la pulidez y la perfección que han de darle las manos expertas del artista cincelador para convertirla en algo definitivo, en una verdadera joya. ¿Por qué, pues, no contribuir de nuestra mano a rectificar estas deficiencias existentes, de fácil subsanación, y alcanzar la perfección deseada? Como obediendo a este interrogante, se gestiona actualmente la consecución de un noble propósito: que Torroella cuente con un campo de deportes digno de su importancia en tantos aspectos remarcables, que podamos ufanosamente mostrar al visitante como digno compendio de nuestras inquietudes deportivas. Los proyectos empiezan a esbozarse claramente y las gestiones se realizan con inusitado entusiasmo. Se trataría de acondicionar debidamente un magnífico terreno de juego, circundado de vallas

construidas con cemento y adornadas con rutilantes anuncios, y con amplias y adecuadas gradas para mayor comodidad del público. Con esta radical reforma, el campo de deportes existente en la actualidad, excesivamente rural e impropio de la importancia de la población, desaparecería por completo para surgir espléndido, en admirable conjunción de valores positivos, el nuevo y flamante estadio de la Torroella deportiva, moderna y progresiva.

Nuestros ediles, tan amantes de la villa, tienen ahora la palabra y a ellos dirigimos nuestra súplica: Que se miren en el claro ejemplo ofrecido por tantas poblaciones similares a la nuestra, que han resuelto de una manera digna y admirable este aspecto hoy en día tan importante de los campos de deporte municipales. Torroella no ha de ser menos; ha de figurar en la élite de los pueblos que luchan y se agitan en las más diversas actividades progresivas para alcanzar, en amplio espíritu de superación, un óptimo y floreciente futuro. Para contribuir eficazmente a la consecución de este gran ideal, ensueño de todos los torroellenses: ¿Que sea una inmediata realidad la construcción del Estadio Municipal de Deportes!

Notas para el archivo

EN 1902 EMPEZÓ A JUGARSE LA COPA

La verdadera esencia del fútbol

Dicen que en la Copa está la verdadera esencia del fútbol. Quizá tengan razón; la fuerza del fútbol radica precisamente en la incertidumbre del resultado y en la concepción, más o menos rápida, de crear jugadas y momentos espectaculares. En la Copa se dan estas tres cualidades. Fulminantes eliminaciones; reacciones esporádicas y desesperadas en pos del gol que logre la igualdad y emoción e interés hasta cumplidos los noventa minutos, que a veces son ciento veinte o más. La Copa no admite términos medios. Es extremista. O goleada fulminante o eliminación segura.

El domingo último de mayo terminó la Copa. Desde entonces hasta ahora —el tiempo no ha podido borrarlo—, se han escrito cientos de miles de palabras glosando y estudiando el poder cautivador de la Copa. Nosotros queremos proporcionar a nuestros lectores algunos datos—quizá conocidos—para sus archivos deportivos.

Dividiremos la Copa en dos fases: la de antes del 39 y la de S. E. el Generalísimo. En la primera sólo daremos los resultados y de la segunda un pequeño resumen de las diferentes finales. Para muchos sólo será cuestión de recordar; para otros, hallarán algo nuevo.

triunfo

CINE - TEATRO
TOROS - DEPORTES - HUMOR
M O D A S
VARIEDADES

Todos los jueves

3 pesetas

Resultados de la Copa desde su iniciación hasta 1936

1902	Vizcaya de Bilbao ... 2	Barcelona ... 1
1903	Atlético de Bilbao ... 3	Madrid ... 2
1904	At. de Bilbao (sin lucha)	
1905	Madrid ... 1	Atlético de Bilbao ... 0
1906	Madrid ... 4	Atlético de Bilbao ... 1
1907	Madrid ... 1	Vizcaya ... 0
1908	Madrid ... 1	Vigo Sporting ... 0
1909	Ciclista San Sebastián, 3	Español, Madrid ... 1
1910	Bilbao ... 1	Vasconia ... 0
	Barcelona ... 3	Español, Madrid ... 2
1911	Bilbao ... 3	Español, Barcelona ... 1
1912	Barcelona ... 2	Gimnástica Madrid ... 0
1913	Racing Irún ... 1	At. Bilbao ... 0
	Barcelona ... 2	San Sebastián ... 1
1914	Bilbao ... 2	España, Barcelona ... 1
1915	At. Bilbao ... 5	Español, Barcelona ... 0
1916	Bilbao ... 4	Madrid ... 0
1917	Madrid ... 2	Arenas Guecho ... 1
1918	Unión Club Irún ... 2	Madrid ... 0
1919	Arenas ... 5	Barcelona ... 2
1920	Barcelona ... 2	Bilbao ... 0
1921	Bilbao ... 4	At. Madrid ... 1
1922	Barcelona ... 5	Unión Club Irún ... 1
1923	Bilbao ... 1	Europa, Barcelona, ... 0
1924	Unión Club Irún ... 1	Madrid ... 0
1925	Barcelona ... 2	Arenas Guecho ... 0
1926	Barcelona ... 3	A. Madrid ... 2
1927	Unión Club Irún ... 1	Arenas Guecho ... 0
1928	Barcelona ... 3	S. San Sebastián ... 1
1929	Español, Barcelona ... 2	Madrid ... 1
1930	Bilbao ... 3	Madrid ... 2
1931	Bilbao ... 3	Betis ... 1
1932	Bilbao ... 1	Barcelona ... 0
1933	Bilbao ... 2	Madrid ... 1
1934	Madrid ... 2	Valencia ... 1
1935	Sevilla ... 3	C. E. Sabadell ... 0
1936	Madrid ... 2	Barcelona ... 1
1937-38.	Sin actividad.	

La Copa de S. E. el Generalísimo a grandes rasgos

SEVILLA, 6; FERROL, 2

1939 En Barcelona, en el estadio de Montjuich, se celebró el día 25 de junio la final de la primera Copa del Generalísimo Franco. El Sevilla venció por cuatro tantos de diferencia. Ya en el primer tiempo los sevillanos tenían decidido el encuentro. En la segunda mitad, el Ferrol, en brillante reacción, logró dos tantos, uno de ellos de penalty, mientras los sevillanos rubrican su victoria con el sexto y último gol de la tarde. Los blancos alinearon el siguiente equipo: Bueno; Cayuso, Villalonga; Torrontegui, Félix, Leocadio; López, Pepillo, Campanal, Raimundo y Berrocal.

ESPAÑOL, 3; MADRID, 2

1940 Un partido reñido y lleno de interés el que tiene por escenario el campo de Vallecas en la tarde del 30 de junio. Arbitró Ostalé y el Español presentó a: Trias; Teruel, Pérez; Arasa, Rovira, Llimós; Ara, Jorge, Martínez-Catalá, Gonzalvo y Mas. Apenas iniciado el encuentro, Sánchez pasa el balón a Alonso, quien remata de cabeza consiguiendo el primer gol del Madrid. A éste le sigue el segundo marcado por Jorge. En el segundo tiempo es de nuevo Jorge el que marcó para el Español. Pero todo no se ha decidido: Lecue pasa a Alday y éste bate a Trias, consiguiendo el empate. Durante la prórroga, Mas, burlando a Mardones, alcanza el gol de la victoria.

VALENCIA, 3; ESPAÑOL, 1

1941 No siempre gana el que mejor juega. Así, el estilo preciosista del Español sucumbe frente al oportunismo de los levantinos, quienes integran su equipo por este orden: Pio; Alvaro, Juan Ramón; Bertoli, Sierra, Lele; Epi, Amadeo, Mundo, Asensi y Corostiza. La delantera españolista es ineficaz y desaprovecha los balones que le envían magníficamente servidos a ras de césped las tres figuras de la línea eje: Arasa, Rovira y Llimós. Mundo, fácil y dominador, marca dos tantos, completados por un tercero de Asensi, que transforma un penalty en el gol con que termina la final del 29 de junio en el campo de Chamartín.

BARCELONA, 4; BILBAO, 3

1942 En este encuentro disputado también en el estadio de Chamartín, el 24 de junio, se enfrentan dos técnicas completamente distintas: la vasca, impresionante, rematadora y profunda, contra la académica y estilizada de los azules, cuya alineación es la siguiente: Miró; Zabala, Benito; Raich, Rosalench, Llácer; Sospedra, Escolá, Martín, Balmanya y Bravo. Ocaña realiza un arbitraje deficiente. Los rojiblancos, con dos tantos en contra, reaccionan quince minutos antes de finalizar el partido, igualando la cifra del marcador y estando a punto de batir en los últimos minutos la meta de Miró. Pero un gol de Martín decide, en la prórroga, la victoria del Barcelona.

BILBAO, 1; MADRID, 0

1943 Esta vez no se le escapa el título al Atlético bilbaíno, que salta al estadio Metropolitano integrado por Lezama; Mieza, Oveja; Ortúzar, Ortiz, Nando; Elices, Panizo, Zarra, Urra y Gaiña. Es un partido sumamente emocionante, de gran tensión nerviosa, agudizado por la ausencia de goles. El único de la tarde lo consiguió Zarra, rematando de cabeza un balón de Gaiña, llevado hasta el fondo de la red. Urra fué la figura cumbre.

BILBAO, 2; VALENCIA, 0

1944 De nuevo el Bilbao en la final. Forman el equipo: Lezama; Arqueta, Oveja; Celaya, Bertol, Nando; Iriondo, Escudero, Zarra, Panizo y Gaiña. Los de Mestalla realizan un primer tiempo excelente pero se derrumban en la segunda parte. Falla el ataque blanco por lentitud. El primer tanto lo marca Zarra, de un rapidísimo disparo. El segundo lo consiguió Escudero, de cabeza.

BILBAO, 3; VALENCIA, 2

1945 El 24 de junio, en el estadio de Montjuich, el Atlético de Bilbao vuelve a batir al conjunto valenciano. Los rojiblancos presentan el siguiente equipo: Lezama; Bergareche, Mieza; Celaya, Bertol, Nando; Iriondo, Panizo, Zarra, Cárate y Gaiña. El primer tiempo finaliza con empate a dos tantos. Al comenzar la segunda parte, el juego se recrudescé hasta el punto de que el árbitro, Escartín, se ve obligado a expulsar a Zarra y a Alvaro por mutua agresión. Cuando ya está terminando el encuentro, pleno de emoción, Iriondo clava en la red contraria la pelota que le envía Gaiña, dilucidando así la emotiva incógnita del resultado de tan reñida final.

MADRID, 3; VALENCIA, 1

1946 A los siete minutos del segundo tiempo ya estaba decidido el partido por 3-0 favorables a los merengues. El Madrid presentó a Bañón; Clemente, Corona; Moleiro, Ipiña, Huete; Alsúa, Barinaga, Pruden, Belmar y Elices. Arbitró Martínez Iñiguez. El primer gol, al iniciarse el partido lo logró Barinaga. Pruden marcó el segundo de un magnífico cabezazo. El tercero lo consiguió Ipiña, quien tras burlar a Alvaro lanzó un disparo fuerte y cruzado que Eizaguirre no pudo detener. El equipo madrileño es castigado con un penalty, que Corostiza transforma, encajando así el único gol el Madrid en la tarde del 9 de junio, en el Estadio de Montjuich.

MADRID, 2; ESPAÑOL, 0

1947 El 3 de junio se juega la final en el estadio municipal de Riazor, en La Coruña. El equipo vencedor está formado por Bañón; Clemente, Corona; Pont, Ipiña, Huete; Alsúa, Barinaga, Pruden, Molowny y Vidal, quien marca el primer gol del encuentro, o mejor dicho el de la prórroga, ya que el partido ha terminado con empate a cero. El partido, desarrollado a gran vejez, se caracteriza por la crudeza de sus choques que originan la expulsión de Molowny y Corona, lesionando gran número de jugadores españolistas. El árbitro, Echave, tuvo una actuación muy deficiente y parcialista.

SEVILLA, 4; CELTA, 1

1948 El Sevilla vuelve a jugar la final, esta vez en el estadio de Chamartín, y está formado por Bustos; Joaquín, Belmonte; Alconero, Antúnez, Eguiluz; Pineda, Arzá, Mariano, Doménech y Campos. Arbitra Villalta. La primera parte resulta movida, mientras la segunda carece de interés. A los seis minutos, Muñoz aporta al Celta el primer tanto. Poco después, Mariano empata. En el segundo tiempo el Sevilla logra tres nuevos goles por mediación de Mariano (2) y Arzá. La final se jugó el 4 de julio.

VALENCIA, 1; BILBAO, 0

1949 El 29 de mayo se enfrentan en Chamartín el Atlético y el Valencia. El partido resultó muy reñido. El Valencia logra sujetar a la peligrosa delantera norteña. El primer tiempo terminó en empate. En el segundo continúa el ataque bilbaíno, pero el Valencia va poco a poco recuperándose y Epi marca el único gol de la tarde. El Bilbao ataca impetuosamente en pos del empate. Mas no logra su objetivo, pese a sus desesperados esfuerzos. El Valencia presentó a Eizaguirre; Asensi, Alvaro, Díaz; Monzó, Puchades; Epi, Pasieguito, Mundo, Igoa y Seguí. Arbitró Arqué.

BILBAO, 4; VALLADOLID, 1

1950 Es tan reciente—ocho días, tan sólo—la fecha de su celebración, que nos ahorramos todo comentario sobre este último partido final de Copa.

Actividad deportiva en Cassá

Venció por la mínima el equipo de aficionados del C. de F. Barcelona. - Hoy, una gran carrera ciclista y el encuentro de la máxima rivalidad. - U. D. Cassá. - U. D. Llagostera

Se han ido sucediendo los diversos actos que integran los festejos con motivo de la Fiesta Mayor, destacando los deportes en el carácter popular. Pero lo más esperado tendrá lugar precisamente esta tarde. Se trata del partido correspondiente al Torneo Copa Primavera, que enfrentará una vez más a los eternos rivales de la comarca: la U. D. Cassá y la U. D. Llagostera. Si siempre estos encuentros

U. D. Cassá, 2 C. de F. Barcelona (aficionados) 3

Cassá de la Selva, 4. (Por teléfono, de nuestro corresponsal).— El Campo Municipal de Deportes en la tarde de hoy, ofrecía un magnífico aspecto. Se jugó el partido amistoso entre el equipo de aficionados del C. de F. Barcelona y la U. D. Cassá (reforzada).

Ha sido un partido magnífico en todos los aspectos y jugado a gran tren, como si fuera de verdadero campeonato.

Los muchachos del Barcelona, futuros ases del fútbol, con buena preparación física y un dominio de balón impecable, bordando jugadas bellísimas, que han deleitado al numeroso público que ha asistido al encuentro.

A decir verdad, hacía muchísimo tiempo que no habíamos presenciado una tarde de verdadero fútbol como la de hoy.

La U. D. Cassá, que se ha presentado reforzada con elementos de valía, ha realizado algunas jugadas de interés; pero en ellas se ha notado la falta de conjunto. Han bregado con mucho entusiasmo, destacando sobre todos Millet, excelente jugador para figurar en un equipo de categoría. De los demás, han cumplido bien Solves, Mallart, Bronshoms y a ratos Barceló y Salgas.

La primera parte ha terminado con el resultado de 1 a 0 a favor del Barcelona. En la segunda ha empatado el Cassá por mediación de López, marcando nuevamente el Barcelona en jugada precedida de claro fuera de juego. El tercero del Barcelona ha sido logrado de penalty y el segundo local, por Salgas, también por igual falta, a nuestro entender inexistente.

Arbitró Torrent, deficientemente.

U. D. CASSA: Pi; Bronshoms (Negre), Abras, Terradas; Mallart, Solves; López, Duch, Barceló, Millet y Salgas.

C. DE F. BARCELONA: Garriga; Pintanell, Shwandp, Zalaya; Llebarja, Brugué; Tejada, Bosch, Vila, Hoste y Peiró.—Correspon-

tuvieron carácter de verdadero acontecimiento, se ve resaltado ahora por el hecho de celebrarse dentro de la Fiesta Mayor, lo que no dudamos ha de atraer gran número de aficionados, amantes del viril deporte, que tendrá por escenario el magnífico Campo Municipal de Deportes.

La eterna, pero siempre noble lid, enfrentará una vez más a los representantes de las dos poblaciones hermanas. De esta rivalidad, sale beneficiado el fútbol y la afición, que al interés de un resultado, suma ese prurito de superioridad deportiva, que temporada tras temporada va avivando el entusiasmo de los seguidores de uno y otro club.

Hoy se repite pues una nueva edición. Para que lo deportivo adquiera aún caracteres más elevados, antes del partido de fútbol se celebrará una carrera ciclista de libre categoría, sobre un recorrido de 60 kilómetros con llegada en el Campo de Deportes.

Tarde deportivamente completa la de hoy en Cassá.

El Concurso Sardanístico

En el Concurso Sardanístico celebrado ayer en Cassá de la Selva, acertaron la «reversa» las colles siguientes: «Girona», de Educación y Descanso, «Sempre Avant», de Girona, «Rosa d'Abril», de Barcelona, «Enric Morera», de Barcelona, y «Minyons Dansaires», de Cassá.

Los primeros premios de «Lluitment» correspondieron, por este orden, a las colles «Ginesta», de Barcelona; «Girona», «Nostra Dansa», de Figueras y «Amunt i Crits» y «Sempre Avant», de Girona.

El Girona Club de Tenis se ha proclamado campeón provincial

El pasado domingo en las pistas de S'Agaró se jugó el partido correspondiente a dicho campeonato, entre los equipos del Palafrugell C. de T. y el Girona.

Los jugadores locales, en forma brillante, vencieron rotundamente por 8 victorias a 1, obtenidas, en general, por tanteos claros a pesar de la buena defensa que hicieron los del Palafrugell, en cuyas filas, sin embargo, se nota exceso de veterania, lo que les ha hecho perder parte de la eficacia que tenían hace un par de años.

Los defensores del Girona rayaron todos a parecida altura dando de sí lo que aproximadamente se esperaba.

En los dos partidos de Damas se dió el caso de que las cuatro jugadoras, a pesar de defender el Club local las dos vencedoras, eran todas ellas de Palafrugell; creemos que en partidos inter-provinciales

EL DEPORTE en las COMARCAS

S. E. de Anglés, 3 La Sellaera, 1

Anglés, 4. (Crónica telefónica).— Esta tarde, y con gran éxito de público se ha celebrado el encuentro de fútbol entre los equipos de San Luis, de ésta y el de LA SELLEIRA, que ha terminado con el resultado de 3 a 1, favorable a los primeros.

El encuentro ha sido disputado en extremo, finalizando la primera parte con el tanteo de 2 a 1, a favor de los locales.

Los tantos fueron marcados por Font a los 5 minutos y Camps, a

los 7. El tanto forastero fué obra de Serramitja, a los 38 minutos.

En la segunda parte, que resultó tan disputada como la anterior Font, a los 15 minutos, consiguió el tanto que reafirmaba la victoria del conjunto local.

Arbitró bien Sitjà, y a sus órdenes los equipos se alinearon de la siguiente manera:

S. Luis de Anglés: Gajan, Figueras, Suñé, Costa, Rigau, Porcell, Font, Ripoll, Ribera, Camps y Gros.

La Sellaera: Rius, Bernadas, Serrano, Verdaguer, Puig, Coll, Viñas, Sitges, Serra, Garriga y Serramitja.

Pontense, 3 - Guixolense, 1

La victoria del Pontense sobre su adversario guixolense, sitúa al equipo local como finalista de su grupo en este torneo de Primavera.

El partido ha sido regular por ambos bandos, y el árbitro señor Surós, ha acompañado a los jugadores en su irregularidad.

La primera parte finalizó con el resultado de 1 a 0 a favor de los locales, conseguido por Agustí.

En la segunda mitad del encuentro, el Pontense ha marcado dos veces por mediación de Torres y Castells, lo que ha asegurado la victoria local.

El tanto de los forasteros ha sido obra de su delantero centro.

El Pontense ha alineado los siguientes jugadores: Mis; Boadas, Parés, Agapito; Mulet, Carabellido; Agustí, Poch, Castells, Hereu y Torres.

El próximo domingo, se disputará la final en el campo del Flassá, contra los propietarios del terreno.

El partido promete ser muy reñido, toda vez que el Pontense, con sólo empatar, quedaría automáticamente clasificado como campeón de su grupo.

El Pontense que tras los partidos jugados, ha venido acusando en su joven conjunto una gran regularidad, y cosechando una no despreciable línea de victorias, ante conjuntos de reconocida valía, se ha hecho acreedor al preciado título y esperamos que el próximo, ante el Flassá, demostrará su valía y no defraudará a sus incondicionales.

Armentera, 7 - Cerviá, 0

El partido ha sido de neta superioridad local, bien reflejada por el tanteo obtenido. Arbitró el señor Satorra, quien puede decirse que estuvo al servicio del equipo visitante, al que, desde luego, ha evitado de una derrota mayor. Ha anulado tres goles al once local, dos de ellos incomprendiblemente. La primera parte terminó con 3 a 0, marcada por Güell, Perayre y Mas. En el segundo tiempo Güell, Coll, Mas y Perayre han vuelto a marcar.

Equipos:

ARMENTERA: Ros; Sureda, Solé, Quintana; Casanovas, M. Casadevall; J. Casadevall, Perayre, Mas, Güell y Coll.

CERVIA: Micaló; Peritat, Ferrer, Juánola; Villardell, Turné; Llensá, Gall, Costa, Monté y Dalmau. — Corresponsal.

Paréntesis en el pedaleo

(Viene de la pág. 3.)

—Es un cambio de ambiente el que nos da esta simpática Fiesta del Pedal, cambio del que todos los de Santa Coloma estamos contentos.

Nuestro buen compañero José Campamà, residente en Santa Coloma y que nos ha hecho las diversas presentaciones del día, muy serio nos dice:

—Y ahora voy a presentarte la mujer más bella de Santa Coloma.

Nosotros alegamos que esto ya nos lo ha ido diciendo cada vez que nos fué presentando otras, y él añade que es ahora cuando habla más en serio:

—Te presento a la señorita Coloma Pujol.

La contemplamos y le damos la razón en todo, apesar de la mirada furtiva que nos dirige Nieves Masferrer. La presentación ha desorientado un poco a todos. Nosotros, que estábamos ya en «orsai», nos marchamos antes de que el árbitro nos echara.

En el campo de fútbol actuaba «l'Esbart Montserrat», con una selección de nuestros ballets, pulcramente ejecutados. El Presidente del Fomento de Cultura, nos da detalles de la organización de la Junta del Milenario.

—Desde luego —dice— en su conjunto la obra es de gran envergadura, y los gastos podríamos llamarlos fabulosos. Hoy hay mucha gente, pero espero habrá aún más el día 18 con motivo del «Aplic de la Sardana», para

esto debe ser subsanado; hay que dar a las jugadoras locales oportunidad de demostrar, en competiciones, lo que valen.

Damos a continuación los resultados:

Coco-Maimi, 6-2, 6-1.
Viñolas-Ferrer, 6-0, 6-3.
Pagans-Brancós, 4-6, 6-2, 4-6.
Montaña-Cervera, 6-1, 6-1.
Butiñá-Rutllán, 6-3, 7-5.

Dobles

Viñolas-Brancós
Butiñá-Ferrer, 4-6, 8-6, 6-3.
Pagans-Maimi
Coco-Gallart, 6-2, 6-0.

Damás

R. Parals-C. Galcerán, 6-3, 6-1.
Ribot-Súquet, 6-1, 6-0.

sal.

Campo Municipal de Deportes - U. D. CASSA

Hoy lunes Tarde a las 5-30

Llegada de los participantes en la GRAN CARRERA CICLISTA y seguidamente el partido de la máxima rivalidad

U. D. Cassá - U. D. Llagostera

correspondiente al Torneo Primavera

El encuentro esperado por la afición

Sastrería

Prat

SE COMPLACE EN COMUNICAR A SU DISTINGUIDA CLIENTELA Y PUBLICO EN GENERAL EL TRASLADO DE SU SASTRERIA EN LA MISMA CALLE

Primo de Rivera núm. 18

PANORÁMICA GERUNDENSE

PERFIL DE LA SEMANA

Una fiesta, un festival y una película

En el umbral del estío

Sería absurdo negar que la actualidad gerundense de ayer hubo de buscarse precisamente fuera del recinto ciudadano. Una anual jornada, en su novena edición, arrastra a muchísimas personas por esos caminos de Dios, dándole golpes al pedal de su bicicleta.

Con su honesto sentido juvenil y dicharachero, la Fiesta del Pedal va convirtiéndose, imperceptiblemente, en algo tradicional y amable. Lo mejor de ella, a nuestro entender, es que ha sabido aunar convenientemente lo deportivo con lo familiar.

“QUIEN ESPERA...”

Anteayer mismo, oímos como se unía, en las conversaciones, la frase “Fiesta del Pedal” con otros conceptos de carácter general, como quien hablase de un suceso conocido, aceptado y amado por todos.

— No sé si mañana... porque verás, mi hijo va a Santa Coloma...

— Necesito comprar... Es que vamos a la Fiesta del Pedal.

Incluso ayer, los que se quedaron, vivieron un poco pendientes de la fiesta. Soledad sentida y un poco de envidia bien intencionada, fueron características de quienes permanecieron “guardando la casa”. Los viejecitos tuvieron como compensación el comer doble ración de “torté” dominguero, a la salud de los jóvenes ausentes.

UN FESTIVAL NOTABLE

La semana finida tuvo, como “lluvia del Cielo” artística, la acción en Gerona de varios notables grupos folklóricos de la Sección Femenina del Movimiento, con motivo de celebrarse la prueba correspondiente al Concurso Nacional de Coros y Danzas.

Sin querer dar o restar méritos a nadie, puesto que el festival mereció los más encendidos elogios del público que llenaba por completo el Ultonia, justo es que señalemos que fué precisamente este público el que hizo objeto de una especial atención y muestras de agrado a las dos agrupaciones que supieron conquistar su “corazoncito”.

El grupo de Danzas de Blanes y el Grupo Mixto de Gerona despertaron un entusiasmo sin precedentes. Y fueron muchísimos los espectadores que se interesaron por el estado de una de las muchachas blanenses que sufrió una torcedura de tobillo mientras estaba danzando.

SER Y ESTAR

Otro de los asuntos de interés, durante la pasada semana, ha sido la discusión en torno al argumento de una película. Discusión mucho menos fogosa que las de épocas invernales, puesto que ahora la fogosidad ya sólo es privilegio del tiempo.

“Odio entre hermanos”, film norteamericano con muchas cosas odiosas y muy poca fraternidad ha sido recibido en Gerona a partes iguales, con elogios y censuras. Ante estas películas uno llega a la conclusión de que el cine, cuanto más adelanta en el “ser”, más retrocede en el “estar”. Porque “Odio entre hermanos” está muy bien cinematográficamente, pero realmente ninguno de sus personajes es bueno.

¡¡¡VERANO!!!

Y finalmente, quizá el tiro de gracia a las actividades inverna-

El futuro turístico de la Provincia

Los días 15, 16 y 17 se celebrará una importante Asamblea

El señor Descayre, Secretario provincial del Fomento del Turismo nos ha citado en su despacho para que pudiéramos recoger una serie de impresiones respecto de la obra que va a emprender el citado organismo en pro de Gerona y su provincia.

— De un tiempo a esta parte, — ha dicho —, la gente se ha dado cuenta de la enorme importancia que tiene el Turismo, pero no lo suficiente como para sentirnos del todo satisfechos.

— ¿Qué le hace pensar semejante cosa?

— El hecho de que todavía hay quien cree que el Turismo no afecta más que a los bares y hoteles. La mayoría del público olvida que el Turismo representa una riqueza total para el país. Si en un momento dado pudiéramos reunir las cantidades exactas que va a proporcionar este verano el Turismo, la cifra sería fabulosa.

— Esto quiere decir que el interés es general.

— Exactamente. Todo el mundo, particularmente los ramos comercial e industrial, reciben directa e indirectamente sus beneficios, ya que de una forma u otra, el dinero se invierte. Nadie, por el solo efecto de dedicarse a cualquier actividad comercial, puede decir que en mayor o menor escala el Turismo no le afecta.

— ¿Se recaba alguna colaboración?

— Estamos solicitando una necesaria y urgente aportación económica para esta gran tarea en la que nos hallamos empeñados.

— ¿Bajo qué aspecto?

— En el de una suscripción que se reduce al pago de pequeñas cuotas, sin las cuales no es posible montar ningún presupuesto.

— ¿Se ha tenido éxito?

Las comarcas gerundenses, que fueron las primeramente requeridas, han respondido plenamente a nuestro llamamiento con un entusiasmo que merece nuestro más sincero aplauso. Gracias a ello hoy puedo asegurarles que la organización turística gerundense va a figurar entre las primeras de España.

— ¿Cuándo se constituirá el Fomento del Turismo de manera oficial?

— El Fomento del Turismo de Gerona, en funciones de Junta Provincial, será constituido oficialmente en ocasión de la próxima Asamblea Turística de los días 15, 16 y 17 de junio y cuyo programa, — completísimo por cierto, — vamos a publicar próximamente.

— ¿Quiénes serán los componentes?

— Lo integra, primeramente, un Consejo Asesor, compuesto por importantes personalidades bajo la presidencia del Excmo. Sr. Gobernador Civil, a la clara visión del cual, debe el Turismo gerundense la espléndida resurrección que está experimentando. La Junta Directiva, compuesta por 25 miembros, está integrada por un representante de cada una de las veinte localidades a las cuales el Turismo más afecta, y los cinco restantes, — su Comisión Permanente, — la forman cinco gerundenses. Preside estas juntas D. Pedro Bretcha Gali, cuyas dotes, por lo dinámicas y relevantes, son de todos ya conocidas. A partir de hoy, todos los intereses turísticos van a estar directa y personalmente representados en ese nuevo Organismo que funcionará perfectamente.

— ¿Llevan mucho tiempo actuando?

— Ya fusiladas por el calor hace días — lo haya dado el Circulo Artístico al clausurar sus “miércoles musicales”. Llegó, ¡ay!, la temporada del bailable estridente o dulzón, junto al mar o las piscinas.

— Mientras, empieza ya la invasión de extranjeros. — SAURINA.

— Toda esta obra es fruto de una labor realmente paciente como es el de organizar la entidad en las 46 localidades que tienen interés turístico, estableciendo oficina y delegación en las veintidós más importantes. A esta labor han cadyuvado, y no poco, los señores Alcaldes y tambien los propios delegados. La Dirección General del Turismo con sus facilidades, con sus consejos y su protección, ha logrado el resto, y prueba de ello será la próxima inauguración de la oficina de Información que la Dirección General instala en la calle Ciudadanos número 12, de esta Capital.

— ¿Muchos proyectos?

— Proyectos, muchísimos, y algunos de la mayor ambición. ¿Pero para qué hablar ahora de proyectos si dentro de pocos días veremos las primeras realidades? Por de pronto ahí está el anuncio de la Asamblea, cuyas conclusiones podrán ser la pauta de nuestra futura actuación.

— ¿.....?

— De todos modos, felicitémonos de que la provincia haya visto en el Turismo la fuente de su mayor riqueza y se disponga a organizarla y valorarla tal como nosotros nos disponemos a hacerlo. Y cuando, como ahora, el camino está trazado, lo menos que uno puede hacer es intentar recorrerlo, aunque no sea más que para dar razón al poeta cuando escribe que no hay camino sin promesa.

Melchor de OLASSO.

Cada semana un nombre

MANUEL PINILLOS

Don Manuel Pinillos reside entre nosotros desde hace un par de meses. Pero en tan corto espacio de tiempo ha logrado ya despertar las generales simpatías en justo reconocimiento a su vasta erudición y afable trato.

Joven aún, pero ya en esa edad que sabe conjugar la energía y las ilusiones con una amplia experiencia propia, el señor Pinillos es Premio Nacional “Africa” de Periodismo, tiene publicados dos libros de poesías y colabora asiduamente con las principales revistas poéticas de la nación.

Hoy en el Circulo Artístico dará una conferencia, cuyo guión publicamos en esta misma página, y que lleva por título general el de “Comentarios sobre la poesía española contemporánea”.

— ¿Cuál es el objetivo fundamental de su conferencia?

— Hacer lo posible por el acercamiento del público a la poesía contemporánea. Lograr una mayor comprensión.

— ¿Quiere esto decir que los poetas contemporáneos son incomprensidos?

— Eso no, exactamente. Aunque pesa mucho lo clásico para que se reconozca nuestro trabajo.

— ¿A qué poetas clásicos considera mejores?

— Garcilaso y Góngora.

— ¿Y contemporáneos?

— Panero, Rosales, Valverde, Hierro...

— ¿Diferencia fundamental entre ambas poesías?

— La clásica es eminentemente normativa. Cerrada. La contemporánea es revolucionaria, tiene más ambición y tiende a crear nuevas formas. Nosotros somos más cerebrales que los clásicos; nos preocupamos más del fondo que de la forma.

— ¿Y en ello no hay peligro de infiltración — de “camuflaje” — de estafadores de la pluma, de falsos poetas?

— Desde luego, pero éstos no resisten un enjuiciamiento frío y competente.

— ¿Qué opina de Gerona en lo poético?

— La ciudad me conmueve extraordinariamente. Su paisaje, además, tiene un extraordinario valor expresivo. Gerona se merece un canto poético.

— Pues usted tiene la palabra... — Q.

Precios oficiales para el mes de junio

Relación de los precios oficiales que regirán como únicos en toda la provincia para la venta de los artículos que a continuación se expresan, durante el actual mes de junio de 1950:

(Artículos; precio de venta al mayorista y al detallista.)

Aceite corriente, 8'30 pesetas litro; 8'60.—Aceite entrefino, 8'90; 9'20.—Aceite fino, 9'30; 9'60.—Aceite especial (Alcañiz), 9'70; 10.—Arroz, 4'32 ptas. kilo; 4'50. Azúcar, 6'60; 7.—Café tostado, 46'25; 53.—Alubias, 6'40; 7.—Garbanzos, 6'90; 7'50.—Jabón común, 6'05; 6'50.—Lentejas, 5; 5'50.—Leche condensada (bote), 6'67; 7.—Leche condensada (botella pequeña), 8'55; 9.—Leche condensada (botella grande), 13'34; 14.—Pasta sopa, 6'60 pesetas kilo; 7.—Puré de guisantes, 4'30; 4'80.—Puré de almortas, 3'55; 4. Habas mondadas o puré, 5'10; 5'60. — Algarrobas mondadas o puré, 4'05; 4'60.—Harina de arroz envasada (paquete), 1'775; 1'85.—Tocino, 16'20 pesetas kilo; 17.—Sémola de maíz, 2'60; 3.—Pulpa seca de remolacha, al ganadero, 0'80 pesetas kilo. — Salvado, al ganadero, 1'25 pesetas kilo.

ADVERTENCIA

El precio de ración que se suministre se obtendrá por el resultado de dividir el precio por el kilo fijado, por la cuantía de la ración, sin aumento por ningún concepto. En el precio del café se incluyen los impuestos de Usos y Consumos.

Si algún Ayuntamiento tuviera algún artículo o arbitrio legalmente establecido que gravara algunos de estos artículos, deberá comunicarlo documentalmente a esta Junta provincial de Precios para su conocimiento y aprobación, si la mereciere.

Gerona, 1 de junio de 1950.—El Gobernador civil-Presidente, P. D., El Vicepresidente, Alejandro de Pablo.

Tiempo: Hidalgo y Valverde. Sobre todos, esta tierra española...

El interés que ha despertado el solo anuncio de la conferencia y lo sugestivo del Guión, hace esperar una gran expectación para escuchar lo que sobre un tema tan debatido nos diga el señor Pinillos.

MOSAICO INFORMATIVO LOCAL

Ayer se celebró, en la Capilla del Cementerio Municipal de esta ciudad, la Misa perpetua en sufragio de nuestros Caídos.

* * *

Se ha celebrado el concierto de Clausura de la brillante temporada con que nos ha venido obsequiando el Circulo Artístico de nuestra ciudad, con la presentación de la Soprano ligera, señorita Laura Isern, acompañada al piano por el señor Ventura Pla.

El programa, cuya ejecución comprendía obras de Verdi, Rossini, Gounod, entre otros, fué del completo agrado del selecto público que con tal motivo se había congregado.

* * *

Los actos que debían tener lugar ayer en nuestra ciudad, con motivo de la fiesta de la hermandad que anualmente vienen celebrando el Profesorado y Asociación de Antiguos Alumnos Maristas, ha quedado definitivamente aplazada para el domingo día 18, del corriente mes, para no coincidir con otros actos a celebrar el mismo día.

* * *

Se ha hecho pública la resolución del Ilmo. Sr. Director General del Trabajo, en la que se dispone el cumplimiento por parte de las Empresas, de no admitir al trabajo a los mayores de 14 años y menos de 18, previa la presentación del Certificado de Instrucción Primaria de conformidad con el artículo 42 de la Ley de 17 de Julio de 1945; acompañado de las certificaciones correspondientes de edad, autorización paterna, sanidad, etc.

Para la obtención de los Certificados, deberán dirigirse los menores, a la Escuela o centro, donde haya cursado sus estudios.

* * *

Después de su estancia en los Estados Unidos, en donde ha publicado dos grandes reportajes dedicados a España, en las Revistas “Flair” y “Vogue”, ha regresado a su línea de Cadaqués el célebre pintor Salvador Dalí.

* * *

La Alcaldía de esta ciudad, ante

la proximidad de la festividad del Corpus Christi, ha dictado unas disposiciones, que no dudamos tendrán buena acogida, ya que las mismas se dirigen a facilitar los actos que con motivo de dicha festividad se llevan a cabo.

* * *

Se han hecho públicas las mejoras urbanas solicitadas a la Dirección de la 5.ª Zona de la Red Nacional de los Ferrocarriles Españoles, por la Comisión de Transportes de la Cámara Oficial de Comercio e Industria de esta provincia.

Entre las mismas, se tienden a modificar algunos de los Servicios en vigor, y la puesta en práctica de otros, que por su capital importancia, es de esperar sean debidamente atendidos, ya que ello redundaría en el interés público y en el aspecto urbano de nuestra ciudad.

* * *

Para no ocasionar trastornos en el desarrollo de la Enseñanza, la Delegación Nacional de la Sección Femenina, se ha visto obligada a adelantar la fecha del mencionado Cursillo, el cual dará principio el próximo miércoles 7 de junio, y finalizará el 20 de julio.

El poeta don Manuel Pinillos disertará hoy en el Circulo Artístico

GUIÓN DE LA CONFERENCIA

La conferencia que, según se anunció, dará hoy el poeta D. Manuel Pinillos en el “Circulo Artístico”, a las 7 y media de la tarde, se desarrollará a tenor del siguiente Guión:

Introducción a la poesía moderna. — Los “ismos”. — El surrealismo y el “garcilacismo” clasicista. — Derrumbamiento de este último. — Carmen Conde y Aleixandre. — Breve noticia sobre los Premios “Adonais”. — La poesía actual. — “Cada poema a su tiempo”. — Crítica a la poesía anecdótica. — Una poesía constructiva y seria. — Dos poetas de nuestro

Victoria gerundense en Mollet

Guirado (2) y Masós lograron los tantos gerundenses

No puede hacerse una crónica de un partido de fútbol que en vista de la diferencia de clase existente entre los dos conjuntos se ha convertido en peor que un partido de rugby. No podemos imaginarnos cómo la Federación permite tomar parte en estos torneos a equipos de clase tan distante. Al juego brusco, marrullero y sucio de los del Vallés, el Gerona ha tenido que dejar de jugar dándole solamente al balón y procurando esquivar al contrario, que propinaba desde el indecente patadón a la zancadilla cuando el contrario se le escabullía con el balón, que eran las más de las veces.

El campo de juego ha registrado menos de media entrada que no comprendemos dada la categoría del Gerona y más, líder del Torneo, y del gran interés del Mollet en participar en este torneo.

A las 5:30 ha dado comienzo el partido, poniendo la pelota en juego el Gerona. El balón merodea ambas porterías. A los cinco minutos de juego y tras bonita combinación de Muñoz (Espigol II) a Armengol, éste pasa el balón a Masós, quien se interna rápidamente y driblando a dos jugadores contrarios, de tiro fuerte y esquinado marca el primer tanto gerundense.

Se vislumbra ya el juego duro del Mollet. Ante un barullo en terreno gerundense, recoge el balón el delantero centro Rosell empujando un fuerte tiro que duras penas logra desviar Imbert a córner. Lo saca Núñez, quien centra abierto al interior, rematando éste a puerta, rechace corto de Imbert, quien no entiende muy bien las indicaciones de Miarnau, recoge la pelota Codina y dispara fuerte, a portero batido; Miarnau, de cabeza, despeja el balón, recogiendo la media y alejando el peligro.

Armengol recoge el balón y tras burlar a varios jugadores contrarios se interna y en lugar de pasar a un compañero quiere rematar a gol apurando la jugada, despejando la defensa.

A los quince minutos de juego, tras bonitas combinaciones de Muñoz (Espigol) a Armengol, éste a Bosch (Espigol I) éste retrasa la pelota a Xirau quien centra a Guirado, que está bien colocado; éste deja pasar el balón a su línea, driblando con el cuerpo a su contrario, disparando un

fuerte chut esquinado al ángulo, que hace infructuosa la estirada del portero. Segundo tanto gerundense.

Continúa el juego insulso ante ambas porterías. Bonitas combinaciones gerundenses son cortadas bruscamente por sus contrarios, que no pueden contrarrestar el juego blanquirrojo de otra forma ante la pasividad del colegiado de turno, señor Manta.

El trío defensivo gerundense corta todos los avances del Mollet. A los 36 minutos, una entrada de Fábregas y Miarnau a un contrario, es castigada por el árbitro. El Gerona forma barrera. Tira la falta Nicola, despejando Tremoleda.

Van cuarenta y tres minutos de juego cuando un buen pase de Mateu a Guirado lo cede éste a Bosch (Espigol I), quien dribla a un contrario y cede nuevamente a Guirado, rematando magníficamente éste a puerta. Tercer tanto gerundense.

La segunda parte se convierte en una batalla campal. El árbitro nacega, silbando faltas imaginarias y dejando pasar bruscamente una tras otra.

Un encontronazo de Miarnau con el delantero centro del Mollet es castigado por el árbitro con pena máxima. Núñez lo convierte en el primero y único tanto del Mollet.

El juego va acentuándose cada vez más. El interior del Mollet, Nicola, lleva la voz cantante en esta batalla, mejor dicho, las botas, y no la voz. El juego es parado varias veces. El árbitro navega. Los jugadores gerundenses procuran despejar la pelota tan pronto la tienen en los pies debido a los «cortes» de los contrarios, que el árbitro no ve o no quiere ver. El público lo abuchea repetidas veces.

Sin pena ni gloria termina el encuentro que, como dijimos, más que en partido de fútbol se convirtió en un encuentro, especialmente en la segunda parte, de rugby a lucha libre.

El portero, tras leves titubeos al comenzar el partido, fué afianzándose luego, cumpliendo bien. Hizo algunas paradas buenos. La defensa, bien. Miarnau, con Fábregas y Tremoleda, fué un valladar donde se estrellaron los pocos avances del Mollet. La media, en un campo extraordinariamente estrecho, cumplió

bien su cometido. Guirado que, como Imbert en la puerta, debutaba en el equipo, hizo algunas jugadas magníficas. Tiene buen toque de balón y sabe colocarse en el lugar adecuado. En un campo normal se podrá ver su rendimiento. Los demás, cumplieron cuando el juego lo permitió, defendiéndose del contrario luego.—A. F. C.

La fiesta brava

Próximo festival taurino en Gerona

Para el próximo día 18, y en el coso de Santa Eugenia, se nos anuncia la celebración de un extraordinario festival taurino, cuyos beneficios serán destinados a la Cruz Roja Provincial.

Entretanto se están ultimando detalles sobre la composición del cartel. Podemos avanzar que el mismo estará formado por conoci-

dos elementos de esta ciudad, quienes, al serles recabada su colaboración para tan noble fin, ni que decir tiene que han aceptado intervenir desinteresada e incondicionalmente.

Dados los fines benéficos del festejo, que dicho sea de paso se debe a la iniciativa de unos destacados y entusiastas aficionados locales, el mismo promete ser un verdadero acierto. — V.

Venció el Lazio de Roma al Atlético de Madrid

El partido fué de una gran dureza

La Coruña, 4.—El Atlético de Madrid presentó a: Domingo; Fariás, Riera, Lesmes; Cuenca, Hernández; Juncosa, Carlsson, César, Ben Barek y Miguel. Arbitró el señor Burques Leal, internacional portugués.

El Lazio de Roma ha conquistado el trofeo «Teresa Herrera» al vencer al Atlético de Madrid por tres tantos a uno, en el Estadio Municipal de Riazor.

A los 19 minutos, Juncosa logra el único gol de los madrileños. El empate a uno se produce a los 25 minutos, conseguido por Alea. Cuando faltaban pocos minutos para terminar el primer tiempo, Flavini logra el segundo tanto italiano.

En los primeros momentos del segundo tiempo, el juego decayó bastante. A los 25 minutos hay una jugada muy embarullada en la portería italiana. Sigue el ataque a la portería del Lazio, pero los jugadores no consiguen perforar la meta. Los jugadores se muestran nerviosos y en ocasión a una jugada muy peligrosa ante la portería italiana se produce una lesión colectiva y se llaman puñetazos varios jugadores de uno y otro equipo. El árbitro es incapaz de detener a los jugadores y tiene que intervenir la fuerza pública. El juego, suspendido durante cinco minutos, se reanuda por fin y el árbitro decreta la expulsión de Celmini y Lesmes. Aun después de esto se recrudece el juego, porque los jugadores se emplean con violencia. A los 16 minutos, Arce es también expulsado por el árbitro.

A partir de aquí lo que se jugó no tuvo clase, ya que la emoción imperó.

El Atlético madrileño busca afanosamente el empate, pero sin suerte. El balón ronda una y otra vez la portería italiana y

unas veces la buena actuación del meta extranjero y otras la suerte impidieron que penetrase en la red. Los jugadores italianos lanzan balones fuera para ganar tiempo, pero cuando faltaban dos minutos para terminar el partido, el interior derecho del Lazio, aprovechando que todo el equipo de Madrid estaba sobre la portería contraria, avanza por el centro, burla a Fariás y lanza un tiro que Domingo no pudo detener y fué el tercer gol que aseguró la victoria a los italianos.

OPINIONES

La Coruña, 4.—Algunas opiniones del encuentro:

Flamini, capitán del equipo italiano: «Reconozco que ellos han jugado mejor; nuestro equipo no actuó como puede hacer. El Lazio juega bastante más.» Preguntado sobre los motivos de su expulsión, dijo que, en un momento de nervios, había contestado a una agresión de Lesmes. Elogió la deportividad del público coruñés.

Herrera, entrenador del Atlético madrileño: «Hemos tenido muy mala suerte. Fuimos superiores en todo y el árbitro nos perjudicó extraordinariamente no señalando una falta que se produjo dentro del área italiana. Ben Barek no salió en el segundo tiempo porque me dijo que se resentía de una lesión.»

El árbitro portugués, señor Burques Leal, manifestó que el partido ha sido muy difícil para él, porque los dos equipos le habían dado mucho quehacer. Justificó el empleo de nervios diciendo que la Copa era muy valiosa y que quizá esto pudo influir en el deseo de los jugadores de ganar a toda costa, añadiendo que el Lazio le había gustado más. Dijo, asimismo, que a Arez le había expusado por un gesto extraordinariamente grosero al público y a los otros dos por agredirse mutuamente. Por lo demás, el resultado del partido le pareció justo.—A. fil.

EN BARCELONA NO SE CORTO NINGUN APENDICE

Barcelona, 4.—Plaza de toros Monumental. Seis novillos de don Juan Gallardo para Alfredo Giménez, Pablo Lozano y Andrés Luque Gago.

Giménez, en el primero, estuvo valiente y fué aplaudido. En el que mata en sustitución de Luque, o sea, el tercero, es igualmente aplaudido, y en el último suyo escuchó un aviso.

Lozano es aplaudido en el primero, en el quinto ovación y vuelta. Después de su faena en el último, fué despedido con aplausos.

Luque, debutante, empezó muy valiente y al dar un pase de muleta muy ligado a los pitones, es cogido y pasa a la enfermería, donde se le ha apreciado una cornada en la región media y cara interna del muslo izquierdo, de unos tres centímetros de extensión, por doce de profundidad. Pronóstico menos grave.

UN INGLÉS «MATAOR»

La Línea, 4.—Novillos de José Belmonte para Félix Guillén, el inglés Birken Charles y Migueleto Campos.

Félix Guillén, en el primero, ovación, dos orejas, rabo y vuelta al ruedo. En su segundo es aplaudido.

El inglés Charles, en su primero, oye una ovación. En el segundo estuvo breve.

Migueleto Campos, ovación y vuelta en el primero. En el que tierra plaza es ovacionado, aunque no tuvo suerte al matar.

Venció el Lérida al Santander

LERIDA, 3 — SANTANDER, 2

El Lérida dominó en el primer tiempo en el que consiguió los tres tantos. El Santander marcó un tanto a los dos minutos del primer tiempo por medio de Mariano y el otro en el segundo por el mismo jugador. El Santander dominó durante el segundo tiempo pero no pudo alterar el resultado.

Grave lesión de un motorista

Zaragoza, 4. — Organizado por el Moto Club se ha celebrado en el recinto del Parque la tercera fase del campeonato de España de velocidad en motorismo. Hubo que lamentar el accidente que fué víctima el corredor valenciano Ferrando quien sufrió rotura de los músculos de la nariz y lesiones en los ojos. — Alfíl.

Buen triunfo del Barcelona

En un partido soso pero reñido

Barcelona. (Crónica especial). Con bastante público y mucha animación en las gradas se ha jugado el partido de fútbol entre el equipo titular y el Torino, de Italia, que en términos generales no ha respondido a la expectación deseada.

Podríamos dividir el encuentro en dos fases. La primera, que corresponde a los 45 minutos iniciales fué sumamente aburrida y sosa. Ninguno de los dos equipos pudo obsequiarnos con juego y si sólo con esporádicos avances que en múltiples ocasiones morían a los pies de las defensas contrarias. El Barcelona ha conseguido su primer gol en la primera parte por mediación de Canal, a los dos minutos de iniciarse el partido. Sin embargo sus mejores elementos hay que buscarlos en Marco Aurelio que fué el constante animador de la línea delantera y en Curta que tuvo una repartición muy afortunada haciendo esperar que pronto volverá a ser el defensa

seguro que precisaba el club azulgrana.

Cambió la decoración en el segundo tiempo. El Barcelona se mostró más seguro y acometedor y dominó con bastante intensidad.

Sin embargo a los doce minutos el delantero centro italiano avanzó rápido hacia la portería, saliéndole al paso Curta a quien burló. Al mismo tiempo Velasco se adelantó para hacerse con el balón pero Curta que en un sprint logró recuperar terreno, impulsó con su propio pie el balón a la red.

El partido subió de tono y el árbitro señor Azón fué abuchado por no apreciar dos clarísimos penaltys del Torino. A los 27 minutos, Aloy recibió un pase chutando fuertemente pero el portero italiano consiguió repeler el balón que fué a parar a los pies del mismo Aloy quien consiguió el desempate y con ello dar el gol del triunfo a su equipo.

Se sucedieron otras ocasiones de marcar por ambas partes pero el marcador no sufrió variaciones.

El Barcelona presentó a Velasco; Calo, Curta, Sagrera; Martín, Segarra; Canal, Marcos Aurelio, Aloy, Jiménez y Nicola.

El Palermo venció al Celta

Vigo, 4. — Esta tarde en Balaidos se jugó el partido inicial del torneo triangular organizado por el Orfanato Nacional «Virgen del Carmen». El Palermo ha vencido al Celta de Vigo por dos tantos a cero, logrados uno en cada tiempo. Demostró superioridad de juego.

RESULTADOS de la JORNADA

ASCENSO A PRIMERA		COPA PRESIDENTE	
Lérida - Santander	3-2	Mollet - Gerona	1-3
Alcoyano - Murcia	4-2	Granollers - Mataró	2-2
CLASIFICACION: Lérida, 4 puntos; Santander y Alcoyano, 2; Murcia, 0.		CLASIFICACION: Gerona, 9 puntos; Mataró y Granollers, 7; Sabadell y Tarrasa, 5; Mollet, 2.	
PROMOCION A SEGUNDA		PARTIDOS INTERNACIONALES	
San Andrés - Caudal	4-0	Barcelona - Torino	2-1
Avilés - Logroñés	1-3	Madrid - Hungría	4-2
Huesca - Tortosa	10-3	At. Madrid - Lazio	1-3
		Celta - Palermo	0-2

Gallastegui, campeón de pelota

Eibar, 4. — En el frontón de esta ciudad se jugó la final del campeonato manomanista de España de pelota conteniendo Gallastegui y Aurregui. El partido fué emocionante y lo presenció una gran multitud. Venció Gallastegui. — Alfíl.